



**08 DE ABRIL, 2024
PRIMERAS PLANAS**



Claudia + Máynez aprietan a Xóchitl



Cruzan acusaciones de corrupción en debate



Fuego cruzado entre candidatas; ofrecen escasas propuestas



Opacidad recurrente en los procesos de adjudicación del IECM



Entre propuestas y ataques



Golpes, bromas y fallas de reloj se imponen en el primero de 3 rounds



Xóchitl, frontal; Claudia presume resultados y Máynez su congruencia



Xóchitl provoca; Claudia esquivada... y Máynez sonríe



Debate con ataques entre las candidatas



Registro de empleo formal del IMSS reporta *tropezón* en el mes de marzo



Xóchitl carga con todo; Claudia no se engancha y revira; Máynez, testigo



Xóchitl y Sheinbaum cruzan acusaciones



Debate sube de tono contienda



Suben al ring candidatos en un primer rudo debate



Sheinbaum no se engancha; Xóchitl ataca sin efecto



“Eres corrupta y mentirosa”, Sheinbaum tacha a Xóchitl



Sheinbaum sale ilesa y gana el primer debate



Xóchitl fortalecerá autonomía de instituciones/ Claudia evadió ataques en debate/ “Quiero ser presidente del mejor México”: Máynez



Debate: guerra de lodo



INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

- **Benefician a comunidad de Unidad Académica Profesional con infraestructura y equipamiento (Unomásuno, p. 18)**

SEP

SECTOR EDUCATIVO

- **Termina periodo vacacional (El Heraldo de México, p. 31)**
- **Implementa Huixquilucan operativo “Regreso a Clases” (Unomásuno, p. 18)**

NORMALES

- **“Hicieron un desastre”: padre de normalista desaparecido (Unomásuno, p. 14)**

INTERNACIONALES

- **Cabalga crisis de natalidad (El Heraldo de México, p. 34)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/04/2024	1	18

EN CUAUTITLÁN IZCALLI **Benefician a comunidad de Unidad Académica Profesional con infraestructura y equipamiento**

EL RECTOR CARLOS EDUARDO BARRERA DÍAZ ENTREGÓ EL TERCER NIVEL DEL EDIFICIO "E" DEL CAMPUS, ASÍ COMO LA ADECUACIÓN Y REMODELACIÓN DE LOS PRIMEROS DOS NIVELES DEL PROPIO EDIFICIO.

CUAUTITLÁN, México.- En beneficio de *mil 800 estudiantes* de las licenciaturas en *Actuaría, Derecho Internacional, Logística y Negocios Internacionales*, el rector de la *Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx)*, **Carlos Eduardo Barrera Díaz**, entregó infraestructura y equipamiento a la comunidad de la *Unidad Académica Profesional Cuautitlán Izcalli*.

Acompañado de la coordinadora de este campus de la institución, **Liliana Mendoza González**, el rector entregó el tercer nivel del *Edificio "E"* del campus, así como la adecuación y remodelación de los primeros dos niveles del propio edificio. De igual manera, entregó a esta comunidad el *Laboratorio Digital de Idiomas, 320 pupitres, 15 computadoras y 15 sillas secretariales*, además de la placa correspondiente al *Árbol de La Mora*. Cabe destacar que el tercer nivel del *Edificio "E"* comprende *seis aulas para 40 personas, dos aulas de asesoría, el laboratorio de idiomas, área de tutoría, área de control escolar, dos cubículos de asesoría y un cubículo de tutoría*.

En este marco, **Carlos Eduardo Barrera Díaz** destacó que la *Autónoma mexiquense*, con casi dos siglos de historia, es reconocida a nivel nacional como *la segunda mejor universidad pública estatal*; asimismo, abundó, la calidad con la que forma a sus estudiantes es reconocida por instancias como el *Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval)*.

De igual manera, invitó al estudiantado de los cuatro programas académicos de nivel superior que ofrece este espacio universitario a hacer uso de la *Biblioteca Digital* de la institución, que sigue creciendo y hoy cuenta con casi *medio millón de libros electrónicos gratuitos*; además, resaltó, la institución cuenta con más de *100 mil revistas electrónicas a texto completo*.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/04/2024	1	31

#EDOMEX

TERMINA PERIODO VACACIONAL

ESTUDIANTES DE NIVEL BÁSICO REGRESAN ESTE LUNES A LAS AULAS

POR G. GARCÍA Y L. RÍOS.

Con más de 2 mil elementos, se vigilará el retorno a clases de más de 3 millones de estudiantes del nivel básico en el territorio del Estado de México.

El dispositivo de seguridad supervisará 582 centros educativos de la entidad, debido a la gran afluencia, y en 21 mil 847 escuelas se brindará seguridad y vigilancia por medio de recorridos en circuitos.

Los uniformados se apoyarán de 616 unidades, ocho drones, 25 binomios caninos y equinos, así como de cercos virtuales con el apoyo de 19 mil 984 cámaras de videovigilancia que son monitoreadas desde las sedes del Centro de Mando en los municipios de Toluca y Ecatepec.

Por otra parte, autoridades



• **PLAN.** Autoridades estatales y municipales vigilarán que el regreso a clases sea ordenado.

VIGILAN TODA LA ENTIDAD

• Autoridades de Seguridad Pública se desplegarán por el estado.

municipales de Huixquilucan pondrán en marcha el operativo "Regreso a Clases", a partir de este lunes 8 de abril, en las inmediaciones de los 140 planteles educativos públicos y privados de la localidad.

Desde las 5:00 horas de este lunes, elementos de la Dirección General de Seguridad Pública y Vialidad se desplegarán para vigilar el retorno de los estudiantes, por lo que permanecerán en las entradas y salidas de las instituciones educativas.

Se reforzarán los rondines con unidades móviles y pie-tierra en los trayectos que recorren maestros y alumnos. 📍



unomásuno

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/04/2024	1	18

Implementa Huixquilucan operativo "Regreso a Clases"

**A PRIMERA HORA DE ESTE LUNES 08 DE ABRIL, ELEMENTOS DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE SEGURIDAD PÚBLICA Y VIALIDAD SE DESPLEGARÁN EN LAS INMEDIACIONES DE LAS ESCUELAS PARA RESGUARDAR A ESTUDIANTES, DOCENTES Y PADRES DE FAMILIA*



Luego de que *concluyó el periodo vacacional de Semana Santa, el Gobierno de Huixquilucan* implementará el operativo "Regreso a Clases", a partir de este lunes 08 de abril, donde elementos de la *Dirección General de Seguridad Pública y Vialidad* se desplegarán en las inmediaciones de los planteles educativos ubicados en el municipio, con el fin de resguardar a estudiantes, maestros y padres de familia.

Desde las 5:00 horas de este lunes, los uniformados estarán pendientes para vigilar el regreso a clases, por lo que *permanecerán en las entradas y salidas de las instituciones*, se reforzarán los rondines con *unidades móviles y pie-tierra* en los trayectos que recorren docentes, alumnos y tutores; además, habrá presencia de elementos de tránsito para agilizar la circulación en vialidades principales. En este sentido, el *Gobierno de Huixquilucan* hace un llamado a la población a respetar las señales de tránsito y no estacionarse en lugares prohibidos en las zonas de planteles escolares para evitar congestionamientos viales.

Como parte de este operativo, se mantendrán patrullajes para cubrir las rutas de

transporte de servicio público hacia las escuelas, con el fin de que los estudiantes lleguen a las instituciones o, bien, regresen a sus hogares de manera segura, brindando paz a las familias huixquiluquenses.

Esta acción, se suma a las distintas medidas que se implementan de manera permanente para salvaguardar a los habitantes del municipio, entre éstas el *Operativo Metropolitano*, que se realiza en conjunto con *Cuajimalpa, Miguel Hidalgo y Naucalpan*, para resguardar las zonas limítrofes de las cuatro demarcaciones; así como el *Operativo Pasajero Seguro*, donde se refuerza la vigilancia en el transporte público; *Cuentahabiente Seguro, Filtro, Tecolote*, entre otros.

También, desde los dos Centros de Mando, se monitorea todo el territorio; y, en caso de emergencia, la ciudadanía puede comunicarse a los teléfonos (55) 3605 1439, (55) 3605 1440, (55) 3605 1441, (55) 5290 6064 y (55) 8284 2237 del Centro de Mando de Huixquilucan, o al (55) 5949 3799 de la Coordinación Municipal de Protección Civil; así como realizar reportes a través de la aplicación para teléfonos móviles SayVU, disponible en los sistemas Android e iOS.

unomásuno

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/04/2024	1	14

“Hicieron un desastre”: padre de normalista desaparecido

ALEJANDRO ROMERO/GILBERTO GARCÍA

Una vez que se dio el fallo a favor de **Jesús Murillo Karam**, exprocurador general de la República, al tiempo que ocurrió la **desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa**, imponiéndole prisión domiciliaria, algunos padres de los desaparecidos, criticaron duramente dicha decisión, pues opinan que el caso se está desmoronando, pues consideran que pesa más la salud del detenido que dar solución al litigio.

Uno de ellos es el padre del desaparecido **César Manuel González**, el señor **Mario César González Contreras**, quien culpó a la **Fiscalía General de la República (FGR)** de continuar con su inacción, además de señalar que las labores desempeñadas por la **'Unidad Especial para la Investigación y el Litigio del caso Ayotzinapa'** (UEILCA), encabezada por **Rosendo Gómez Piedra**, habían sido deficientes, lo cual desembocó en la creciente tensión por los retrasos en la investigación de este caso, pues a casi 10 años de lo sucedido, no existe una versión fehaciente de los acontecimientos.

"Le están dando más valor a su enfermedad que a lo que él debe, a lo que tiene que pagar. Eso es tremendo para nosotros porque es un delincuente que tiene que estar en la cárcel. Sabemos que él está mayor y enfermo (...). Puedo decir algo.

Yo fui quien asistió a la audiencia de **Murillo Karam** y desafortunadamente hicieron un desastre. Los fiscales que estuvieron presentes en esa audiencia desafortunadamente (...) no sabían nada del caso", reprochó el **afligido padre**.

Además enfatizó su sorpresa ante la falta de acción por parte del fiscal del **Caso Ayotzinapa** y la **Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia en el caso Ayotzinapa (COVAJ)**, pues alega que dichas entidades no presentaron recursos para evitar la suspensión concedida a **Murillo**.

Ante esto, declaró que incluso, en las primeras audiencias del litigio contra Murillo Karam, los fiscales en función y la Fiscalía fueron deficientes a la hora de actuar.

"Hay una gran impotencia (...) cuando se pudieron haber hecho grandes cosas y todo por sacar a la gente importante que estaba ahí, que quería investigar, ahora se está cayendo el caso. Esa es nuestra rabia", añadió **González Contreras**.

Por si fuera poco, detalló que, presuntamente, la **FGR** habría entorpecido las labores de la **Unidad Especializada de Investigación y Litigación en el Caso Ayotzinapa (UEILCA)** por tanto, habían roto los acuerdos establecidos para su creación, precisamente, cuando se impartieron instrucciones a personas externas a la investigación, respecto al caso contra **Murillo**.

Mario Contreras dedujo que el gobierno federal se centrará en culpar al **Poder Judicial**, en lugar de cuestionar los procesos de la **FGR**: **"No van a aceptar nunca sus errores para ellos, siempre otros son los culpables. Lo hemos visto durante mucho tiempo, tanto que ahora los culpables de todo lo que está pasando son nuestros abogados. (...) No van a aceptar su gran fracaso de lo que está pasando"**.

En torno al pendiente proceso de extradición de otro de los implicados en el caso, **Tomás Zerón, González** arremetió contra **Rosendo Gómez**, señalando que debido a su falta de conocimiento y habilidad no se lleva una investigación efectiva y justa: **"Creo que hasta que no hablemos y podamos recomponer la COVAJ para quitar esos dos personajes (Rosendo Gómez Piedra, fiscal especial del Caso Ayotzinapa, y Arturo Medina, nuevo subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración) que no tienen ni la menor idea de lo que están haciendo ahí y lo único que tratan es de hacernos pelear con otros padres, creo que, si no los quitan, sería un fracaso total"**.



Mario César González Contreras



Rosendo Gómez Piedra



Jesús Murillo Karam



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/04/2024	1	34

#JAPÓN

CABÁLGA CRISIS DE NATALIDAD

UNA FÁBRICA DE PAÑALES CIERRA
PRODUCCIÓN Y SE ENFOCA AL
MERCADO PARA ADULTOS MAYORES



Japón atraviesa por una de sus peores crisis de natalidad, lo que ha provocado el cierre de escuelas por falta de alumnos e, incluso, los fabricantes de pañales están abandonando la línea de producción debido a que cada vez más escasean los comparadores.

El número de bebés nacidos en Japón en 2023 descendió por octavo año consecutivo, alcanzando un mínimo histórico de 758 mil 631, lo que representa un descenso de 5.1 por ciento, respecto al año anterior, según datos del gobierno. En el mismo periodo, el país registró 1,590.503 decesos.

El número de matrimonios también descendió 5.9 por ciento respecto al año anterior, hasta 489 mil 281. Es la primera vez en 90 años que la cifra cae por debajo de 500 mil, de acuerdo con la cadena pública NHK.

Asimismo, en el mismo año, los divorcios aumentaron 2.6 por ciento, hasta las 187 mil 798 parejas, según los datos oficiales.

Un grupo de expertos aseguran que el país asiático sufre el cierre de 450 escuelas públicas cada año y los edificios, que en su mayoría tienen 30 años de antigüedad, quedan en desuso o en el mejor de los casos son utilizados como museos, restaurantes, fábricas y salones de eventos, entre otros.

La compañía Oji Holdings suspenderá en septiembre la fabricación de pañales para niños, luego de que la producción cayó de 700 millones de unidades en 2001 a 400 millones el año pasado.

"La demanda de pañales para bebés decrece por factores como el declive en la tasa de natalidad", dijo un portavoz a la agencia francesa AFP. Sus productos serán vendidos en Japón hasta que se agoten.

El portavoz indicó que Oji Holdings incrementará la producción de bienes sanitarios para adultos, anticipando su uso en sitios como hogares para ancianos.

Japón tiene la población más vieja del mundo, después de Mónaco, y el mercado de pañales para adultos "deberá crecer localmente", dijo la empresa en un comunicado.

Oji Holdings, que también fabrica artículos de papel, dijo que "mantendrá y aumentará" la producción de pañales para bebés para exportar a países como Indonesia y Malasia, donde se proyecta un aumento en la demanda.

El país nipón enfrenta crecientes carencias de mano de obra, y el primer ministro Fumio Kishida prometió políticas para fomentar la natalidad, como ayudas financieras para las fa-

milias, mayor acceso a guarderías y más tiempo de licencia de paternidad.

Casi 70 por ciento de los proveedores de servicios de atención en Japón enfrentaban escasez de mano de obra, según mostró una encuesta realizada en 2023 por una fundación industrial, y la carrera a menudo se consideraba menos atractiva debido a sus bajos salarios y su gran carga de trabajo.

La escasez es más pronunciada en el caso de los cuidadores que visitan a domicilio, ya que 83.5 por ciento de los centros geriátricos y otros centros de cuidados respondieron que carecen de personal para prestar el servicio, según la encuesta realizada en octubre pasado por Care Work Foundation. ●



OPINIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

- Columna Confidencial // UNAM, a la espera de candidatos (El Financiero, p. 37)

SECTOR EDUCATIVO

- Columna Sacapuntas // Debate presidencial (El Herald de México, p. 2)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/04/2024	NACIONAL, POLÍTICA Y SOCIEDAD	37



Confidencial

Blindaje del INE para el debate

Dada la presencia de tres candidatas presidenciales, el INE de **Guadalupe Taddei** no escatimó en seguridad en los accesos de su sede principal. Filtros, detectores de metales y hasta perros entrenados olisqueaban las mochilas y bolsas de todo aquel que entraba al complejo de Viaducto Tlalpan. Ah, y eso sí, el *staff* del instituto dispuso una zona *VIP*, para que los invitados especiales pudieran estar a gusto en un *lounge* en la explanada del edificio.

'Chacalódromo' previo al encuentro

El primero de los "invitados especiales" en tomar el micrófono de la explanada del INE fue **Gerardo Fernández Noroña**, vocero de la campaña de la '4T'. En su particular estilo fanfarrón, auguró la derrota del "frente guango opositor". Después de él, se fueron en cascada, desde integrantes de los equipos de las candidatas, pasando por los líderes de los partidos y hasta las propias candidatas y el candidato tomaron la palabra para alardear de manera anticipada una victoria, tanto en el primer debate como en las urnas el 2 de junio. Muy confiados todos. Ya veremos...

Aumentan peticiones de protección de morenistas

La desconfianza crece y la situación de seguridad no es para menos. Por eso son ya 92 candidatos de Morena que solicitan al gobierno federal protección de seguridad. La dirigencia nacional del partido tiene el registro de 47 diputados federales que pidieron escoltas, dos senadores, tres candidatos a las gubernaturas y 40 a diputados locales y presidencias municipales. Aunque la seguridad a los candidatos a cargos locales la deben otorgar las autoridades estatales, "no hay respuesta", se quejaron.

UNAM, a la espera de candidatos

Qué tiempos aquellos en que los candidatos presidenciales iban a exponer sus propuestas a la Máxima Casa de Estudios del país. De los tres hasta ahora ninguno se ha parado por CU. A nivel local, sin

embargo, ya una candidata se convirtió en la primera en visitar la UNAM en este proceso electoral. Se trata de **Alessandra Rojo de la Vega**, activista feminista y abanderada de la alianza de PAN, PRI y PRD para la alcaldía Cuauhtémoc, quien fue invitada el pasado jueves por la recién nombrada directora de la Facultad de Derecho, Sonia Venegas, para abordar con la comunidad estudiantil temas de violencia de género y la necesidad de tener gobiernos paritarios. A ver si al menos los candidatos a gobernar la ciudad se animan a ir a territorio puma.

Cuau se fue... pero no se fue

A pesar de que el Congreso de Morelos, conforme a su solicitud, otorgó a **Cuauhtémoc Blanco** licencia por 60 días aplicable a partir del 4 de abril, el exfutbolista aparece como firmante en el desplegado junto con otros gobernadores de la autodenominada "cuarta transformación" en el que manifiesta su respaldo ante la decisión de López Obrador de romper relaciones con Ecuador. El documento ha sido compartido por diversos gobernadores a través de sus redes sociales, y está fechado el 6 de abril. ¿Será que su licencia es mera formalidad y sólo para "cumplir con la ley"?

Nieto, en la pelea por candidatura

Quienes se pusieron cursis previo al debate presidencial fueron la consejera Carla Humphrey y su esposo **Santiago Nieto**, pues se saludaron de beso frente a las cámaras, y hasta lo repitieron. Por cierto, el aspirante a senador por Querétaro también comentó que ya impugnó la resolución dada en Toluca para quitarle la candidatura a un escaño. Reveló que tuvo un encuentro sólo con cuatro magistrados del TEPJF, salvo Reyes Rodríguez, a quien acusó de operar "sistemáticamente" en su contra. Espera que la resolución se dé esta semana y así poder retomar su campaña.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/04/2024	LA 2	2



Sacapuntas



VÍCTOR M. VILLALOBOS

FUERA DE PELIGRO

La Secretaría de Agricultura, encabezada por **Víctor Manuel Villalobos**, declaró a México como zona libre de influenza aviar tipo A, subtipo H5N2 de alta patogenicidad en aves de corral, por lo que hizo un llamado a los avicultores a mantener una vigilancia y medidas de prevención. Esto eleva estatus sanitario del país, e impulsa la competitividad.

DEBATE PRESIDENCIAL



CLAUDIA SHEINBAUM

Sin revelaciones o ataques demoledores, pero con algunas propuestas en materia de combate a la corrupción, transparencia, educación, salud, atención a grupos vulnerables y violencia contra las mujeres, se llevó a cabo el primer Debate Presidencial entre **Claudia Sheinbaum**, **Xóchitl Gálvez** y **Jorge Álvarez Máynez**. Y como era de esperarse, todos salieron a declararse ganadores de este ejercicio, que tuvo como temática 'La sociedad que queremos'.



RAQUEL SERUR SMEKE

ORGULLO AZTECA

Con "la frente en alto" volvió la embajadora de México en Ecuador, **Raquel Serur Smeke**, tras la irrupción en nuestra embajada en aquel país. En conferencia, advirtió que el gobierno de **Daniel Noboa** se equivocó con el allanamiento. Además, agradeció el apoyo de embajadores de países como Alemania, Panamá, Cuba y Honduras.



ANA LILIA RIVERA

EXIGEN RESPETO

Nos hacen saber que el Senado de la República alista una condena enérgica al gobierno de Ecuador por la irrupción en nuestra embajada. La presidenta de la Cámara alta, **Ana Lilia Rivera** prepara un documento que será aprobado en la sesión del martes. El mensaje es contra el gobierno de Ecuador por violentar el derecho internacional.



ADÁN AUGUSTO LÓPEZ

AVANZAN EN MORELOS

A menos de dos meses para la elección por la gubernatura de Morelos, **Adán Augusto López** llegó a reforzar a la morenista **Margarita González**. Como coordinador político de la campaña de **Sheinbaum**, el tabasqueño extenderá sus redes y mostraron músculo, durante el lanzamiento de campaña de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Morelos.